

Zeitschrift: Bremgarter Neujahrsblätter
Herausgeber: Schodoler-Gesellschaft
Band: - (2008)

Vorwort: Vorwort
Autor: Breitschmid, Manfred

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sehr geschätzte Schodoler Gesellschaft, Liebe Leserin, und lieber Leser

Die Tür öffnet sich zum 50-Jahre-Jubiläum der Gründung der Schodoler Gesellschaft im Jahre 2008. Eine grossartige redaktionelle Leistung, unser Dank gehört allen Verantwortlichen in den letzten Jahrzehnten. Ich wünsche dem heute verantwortlichen Team Kraft, Durchhaltewillen und den Mut, auf gesellschaftliche Änderungen einzugehen. Wir Leserinnen und Leser freuen und schätzen den Jahresrückblick und die Schwerpunkt-Themen, die zu unserem Heimatverständnis beitragen.

Der Schwerpunkt der Neujahrsblätter 2008 ist dem Wirtschaftsraum Bremgarten gewidmet. Seit Jahrhunderten ist Bremgarten die Markstadt, werden wir doch täglich mit der Marktgasse daran erinnert. Bis zum Bau der Umfahrung im Jahre 1994 war sie einer der wichtigsten Strassenabschnitte zwischen Zürich und Bern. Bremgarten als Tor zu Zürich aus südöstlicher Richtung ist eine der Zentrumsgemeinden im Freiamt. Wichtige Industrieunternehmungen auch mit internationalem Ruf, Handel, Gewerbe und Dienstleistungsbetriebe finden in Bremgarten für ihre Tätigkeit gute Voraussetzungen. Landwirtschafts-Betriebe gibt's seit Jahren nicht mehr. Für die zukünftige gesellschaftliche und wirtschaftliche Entwicklung der Stadt ist eine offene Haltung gegenüber unseren Nachbargemeinden unerlässlich, gerade mit Blick auf die Gemeinde Hermetschwil. Die laufenden Gespräche über einen möglichen Gemeindezusammenschluss verlangt von den Verantwortlichen Feingespür und gegenseitigen Respekt.

Ich freue mich nun mit Ihnen auf dem Weg durch die Neujahrsblätter 2008.

Manfred Breitschmid
Grossrat, Bremgarten

